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議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ① 

令和７年２月３日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年１２月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記の

とおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和７年２月３日（月） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所  A スクエア 

 

３ 参加人数  ５０人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、白井 健一郎、 

恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、福田 勝政、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田 伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) １２月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者  奥 良秀 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 
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６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊赤崎小学校松原分校の廃止 

・（質問）保護者の話は聞いているのか。 

・（回答）合意形成している。 

・（質問）松原分校は今現在何名通っておられるのか。 

・（回答）３人。 

・（意見）廃校後の学校は有効に活用してほしい 

・（意見）インクルーシブなど理解しにくい。和製英語は改めるべき 

 

＊ふるさと納税の寄附額増額 

・（質問）ふるさと納税で売れたものは何か。 

・（回答）１番目がブラックタイガーのむきえび、２番目が訳あり朝日ミートのこだわり

豚の角煮、そういう状況。 

・（質問）ふるさと納税が増えた原因は何か。 

・（回答）ヒット商品ができたこと。目玉商品が地元にあることが大きい。 

・（意見）返礼品にも経費がかかっている。ふるさと納税に関する市の見解を出すべき。 

 

＊その他 

・（質問） 「議論」の４ページに「不二輸送機ホールにおけるイベントの広報手段の充実」

とあるが、今日の夕方も１９時から議会カフェが不二輸送機ホールである。市

ホームページの中の不二輸送機ホールの今日のイベント情報に上がっていなか

った。先ずはそこに入れるっていうのが必要だと思う。 

そもそも「イベントの広報手段」については住民からの要望なのか、施設や担

当課、議員からもっとアピールするべきという意見からなのか、どうなのか。 

・（回答）市民の方から声があって、議員が出した。 

・（質問）Ａスクエアの理科大寮の状況は。 

・（回答）入学予定者で満室になった。 

・（意見）理科大生は無料でバスに乗れるが、年寄りも大事にしてほしい。 

・（意見）学校の清掃活動について、ＰＴＡや地域ボランティアの方々が清掃活動ができ

ないときは、先生が多忙の中行っていると聞く。先生には本来の仕事をしてもら

いたいので予算を使って欲しい。 

・（意見）学校の通学路の安全対策を見直すべき。 

・（意見）中学生の部活の移行はどうなるのか不安。 

・（要望）市長はサッカーに力を入れて、レノファばっかりだが、他にもバランスよくし

て欲しい。 
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≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊環境調査センターの廃止 

・（質問）今後はどうしたらよいのか。 

・（回答）市の環境課が窓口となる。 

・（質問）無くなったら困る理由が分からない。デメリットはあるのか。 

・（回答）今の所デメリットはない。５０年前に出来た時は、工場も多いので非常に汚染

されていたが、今は海もきれいになった。その役目を終えた。通常の検査は民

間に任せるという流れになった。 

・（意見）環境問題は企業が独自にやっているところもある。 

・（意見）環境指数は市として公表すべきだと思う。 

・（意見）産業廃棄物工場ができたり、太陽光が設置されたり、時代に逆行しているよう 

に見える。 

・（要望）環境調査センターが廃止されるが、その跡地の要望として、隣にある高泊交流

センターの駐車場として検討して欲しい。 

 

＊条件付き寄附の活用する内容の決定 

・（質問）条件付き寄附の内容は。 

・（回答）寄附が２点ほどあり、１件は、スマイルキッズのインクルーシブ遊具、もう１

件は保育園の避難車５台を購入するものである。 

・（要望）条件付き寄附は、今回は市の保育園に対してだが、私立の保育園は対象になら

ないのか。一般の私立保育園も該当する形でご協力、ご支援をお願いしたい。

門戸を開いて欲しい。 

 

＊その他 

・（質問）休日診療はどうなっているのか。 

・（回答）子どもの場合、宇部市休日夜間救急診療所で宇部まで行くことになる。 

・（意見）市は財源が厳しいと聞くが、日の出保育園の入札で坪単価が２５０万円だった。 

・（要望）公共施設のトイレに障害者ユニバーサルデザインのトイレ、ベッドになるユニ

バーサルシートを設置して欲しい。 

 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊地域農業経営基盤強化促進計画の策定 

・（意見）農業、林業など移住者を呼んで再生したらよいのではないかと思う。 
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＊江汐公園管理棟にエアコンを設置 

・（質問）エアコンを付ける場所で、反対側に付けた方が良いのではないか。 

・（回答）公園も指定管理者制度で市内の業者が管理している。指定管理者が一番知って

いて、問題点を市に相談、要望していて、今回はここに付けることになった。 

・（意見）トイレなども整備してほしい、どこもウォシュレットが標準である。 

 

＊その他 

・（意見）南海トラフ地震はない話ではない、耐震に補助金制度があるが１００万では少

ない。 

・（意見）指定管理者が変わって、管理がずさんになった。 

・（意見）美祢線はどうなるのかが不安。 

 

 

その他 

・（質問）指定管理者への指導はどうなっているのか。チェックはしているのか。 

・（回答）各担当課で担当者が実績報告書の確認や、必要に応じて現場に行っている。 

・（意見）今日の動画は一番わかりやすくて、言葉もハッキリしていてよく届いた。 

・（意見）動画がシンプルで分かりやすかった。 

・（意見）中学生の海外派遣も異文化に触れることは良いこと。毎年７人ずつ増えること

は大きな財産だと思う。 

・（意見）住居表示と地区名が混在していて、救急車が場所が分からなくて困っていた。 

 

 

 


